

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.  
 Un trimestre . . . 5  
 Fuera la capital, trimestre. 5'75  
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.  
 No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 18 de junio de 1886

NUM. 135

## EL LIBERAL

Viernes 18 de junio de 1886

Desde Madrid

Los alicantinos y el Sr. Sagasta.—Una función suspendida.—Las víctimas de la alarma.—El día parlamentario.—La comisión de presupuestos.—Un futuro ministro.

Madrid 16 de junio de 1886

No llegó á verificarse ayer la conferencia de los diputados de esa provincia con el presidente del Consejo de ministros.

El Sr. Sagasta, después de la reunión que celebró con el presidente de la cámara y con los jefes de las minorías para tratar de la proposición presentada por el Sr. Romero Robledo, tuvo que asistir á la última parte de la sesión, con motivo del incidente que se promovió y esta fué la causa de no poder recibir á los diputados alicantinos.

El día tenebroso, el anunciado por los profetas de la revolución, como el destinado para que estallase la mina, pasó en todas las provincias de España, sin accidente alguno.

La conmoción revolucionaria no se ha notado más que en la Bolsa de París, donde las oscilaciones de los fondos españoles fueron cual nunca vistas; tales que en el espacio de veinte minutos lo mismo bajaban un entero, que subían otro tanto ó más.

El non nato movimiento ha hecho víctimas, indudablemente, pero víctimas de malas jugadas y de bolsillo.

Entretanto, el gobierno aquí recibía seguridades de que el orden no había de turbarse, y los carlistas de talla, afirmaban, bajo palabra de honor, que nada había de ocurrir, y que nada intentan, por ahora.

Sin embargo, la prensa francesa continúa explotando el tema de nuestras discordias políticas, y se empeña en hablar de la grandísima agitación que mantienen en el país, por un lado los zorristas y por otro los partidarios de don Carlos.

Ha pasado, pues, el momento de peligro; y ha pasado como sucede siempre que se anuncian revoluciones con programa conocido, á plazo fijo y señalándose hasta la hora en que ha de empezar, si el tiempo no lo impide.

El día parlamentario ha sido hoy nulo. La alta cámara no ha celebrado sesión

y la del Congreso se ha suspendido después de hora y media de preguntas y respuestas.

A las cinco se ha reunido la comisión general de presupuestos con objeto de constituirse. Los conservadores han pretendido meter barullo, queriendo hacer creer que el ministerio y la comisión se veían en un conflicto, porque siendo el Sr. Villaverde el único ex ministro que hay entre los individuos elegidos para la comisión, á él corresponde la presidencia.

La suposición es cándida. Hay precedentes de haberse resuelto iguales problemas de modo enteramente opuesto al que desean los canovistas; y ahora mismo hay un ejemplo en la comisión del *modus vivendi* del Senado. Figura en ella un ex-ministro, el Sr. Mosquera y sin embargo fué elegido presidente el duque de Veragua, sin que tuvieran nada que objetar los dos individuos del partido conservador que forman la minoría de la comisión. ¿Por qué se muestran ahora tan puritanos y entonces tan poco escrupulosos?

La comisión de presupuestos está reunida en estos instantes y no ofrece duda la elección del Sr. López Puigcerver para la presidencia.

Y dicho sea entre paréntesis; en el señor López Puigcerver cree ver todo el mundo al futuro ministro de Hacienda, al sucesor, tal vez, del Sr. Camacho.

Pío Gil.

## Hay monarquía

El colega posibilista de esta capital, apesar de su continua lucha en defensa de cualquier partido monárquico, con el que le unan, si bien no principios políticos, otra cualquier soldadura que no sean principios, ni política, suele de vez en cuando, á fin de no aparecer que haya transigido del todo, desprenderse con alguno que otro arranque, digno del más furibundo republicano.

En su número de ayer inserta un artículo que titula *¿Hay monarquía?* pero al combatir el sistema monárquico lo hace con tan mala fortuna, acaso por haber perdido ya el hábito, que del propio escrito se deducen los mayores elogios, y las más satisfactorias pruebas en pró del sistema que trata de combatir.

Según confesión del propio colega, en los actuales momentos históricos,

«Las fórmulas legales están perfectamente cubiertas hasta en sus menores é insignificantes detalles; no falta un requisito legal en este que

podríamos llamar proceso monárquico. El más severo investigador, al hojearlo, no encontraría omitido un solo detalle, y á primera vista habría que considerar falto de razón y de juicio al que sostuviera lo contrario.

¿Cabe mejor defensa de una monarquía cuyo monarca se haya constituido en menor edad? Los más tenaces adversarios de nuestras instituciones encuentran por punto general, el flaco más débil para su ataque, en los inconvenientes de una regencia; pero, aun ese escollo resulta salvado, según elocuentemente se espresa *El Graduador* en el transcrito párrafo.

Según él, todo se halla perfectamente armonizado, los organismos políticos que rijen la vida de los pueblos se desenvuelven desembarazadamente, sin que resulte entre ellos desequilibrios que puedan producir los conflictos que vienen á perturbar la paz, progreso y bienestar de las naciones.

Como monárquicos que somos no podemos menos de agradecer al expresado colega, la justicia que ha hecho á la causa que defendemos.

Para querer desvirtuar tan explícita declaración exclama: *Todo se reduce á una ficción legal*. En esto no estamos conformes, pero aun de esa censura, emana una razón más en pró de la monarquía. Por medio de una ficción legal tienen por sí virtud suficiente nuestras instituciones para proporcionar los beneficios á que en su constante lucha aspiran los pueblos.

En los actuales momentos, si el trono de España se halla ocupado de derecho por un tierno infante, éste solo lleva en sí el nombre, lo cual, no es ficción, pues ello es un hecho real y positivo; pero no es él el que rige los destinos de la nación, porque fuera ridículo el que, como pretende *El Graduador*, que el Rey constituido en menor edad *cuide de la gobernación del Estado y que sea el primer cumplidor de la Constitución y de la voluntad del país*; porque el R. y D. Alfonso XIII, dadas sus condiciones de edad, no se halla en aptitud para desempeñar tan altas como delicadas funciones, y no hay necesidad de concederle semejantes atribuciones, por cuanto la Constitución del Estado, asigna á la Regencia la representación, no ficticia, sino práctica de la autoridad del monarca.

La Regencia por otra parte, ha recaído afortunadamente en una augusta dama, que á pesar de ser *extranjera y tener las debilidades propias de su sexo*, como dice *El Graduador*, se halla ocupando tan difícil cargo con un acierto, circunspección y mesura, tan grandes, que viene

siendo la admiración del país y el más fuerte sosten de la monarquía, la libertad y la patria.

De modo, que existe la monarquía, no en el nombre y en la apariencia, sino de una manera clara, patente y manifiesta; no se ha interrumpido el régimen monárquico con la lamentable muerte de D. Alfonso XII de feliz memoria, ni han dejado de producirse los beneficios que desde la restauración viene obteniendo el país.

## Sueltos políticos

Reproducimos con gusto el siguiente suelto de un apreciable colega local, *El Constitucional Dinástico*:

«Para el sábado es esperado en esta capital el Sr. Terol; sus amigos proyectan reunirse la semana próxima; el sitio se acordará. Se dice que por algunos se harán manifestaciones de adherirse á la política general del partido, si para aquella fecha el Sr. Sagasta no desautoriza la reunión, nombramiento de comité y proclamación de la jefatura del Sr. Benalua. Esperen sentados la desautorización.

Después de todo, á muchos amigos de *EL LIBERAL* les debe constar que lo hecho por nosotros lleva el sello de la aprobación y del asentimiento de nuestros jefes.»

No dudamos de que el colega sea veraz en su escrito, pero de igual manera que se ha apresurado á publicar los telegramas de los señores Bas y Mauricio, ¿cómo no lo hace de la aceptación de los Sres. Sagasta, Abascal y Arroyo?

Esperábamos verlo en su número de ayer para demostrar al colega *¡Buenas Noches!* que no era cierto lo que asegura de que los señores Sagasta y Arroyo han declinado esta honra, pero como no lo ha hecho, en círculos políticos se ha confirmado la noticia y hasta se ha dicho haber oído decir á algún disidente que se ha contestado por el *Marqués presidente*, á una carta de uno de los citados señores y distinguido correligionario nuestro, en términos energicos, y como corresponde á tan respetable comité.

¿Será verdad? esperamos que nuestro estimadísimo colega nos diga lo que haya, é ilustre la opinión de sus lectores.

*El Graduador*, uno de los adalides del nuevo comité, que ha nacido muerto, dice en su número de ayer:

«Según *El Constitucional*, en el momento que llegó de Madrid el Sr. D. José Mauricio, se presentó al jefe de los constitucionales, señor Marqués de Benalúa.

Hay que entender, que el Sr. Mauricio es quizá el hombre de más confianza del señor Arroyo, diputado por esta circunscripción.»

Pues entonces es bien seguro que iría á decir al aristocrático Marqués:

—Señor presidente: no puedo aceptar la

taron á pesar de su íntimo contacto, experimentado por su parte la admiración misma de un viajero que llegase por la noche á un país desconocido y descubriese al levantarse bosques y rocas, ríos y montañas de admirable perspectiva, que ni aún soñaba encontrar.

Ya joven comprendió que era hermosa—y ciertamente que sería un milagro que fuese una muchacha la última en notarlo—y no existió espejo por pequeño que fuese, en que no se deleitara en admirarse. Se llegó á comparar á sí misma á Cendrillon, y no dudaba poder subir una mañana en la aurífera carroza, tirada por seis caballos grises. ¿Y por qué no?

Sonreía á su diminuto pie pensando en estas hechicerías. Su vocación primera fué profesar, último recurso de las muchachas que no poseen fortuna ni belleza, meditando concluir sus días en San Dionisio y poner término entre cuatro paredes al viaje de la vida; mas no hubo necesidad de aconsejarle la resignación á los placeres mundanales, porque bien pronto se demostró á sí misma que tenía una cara demastado mundana las austeras funciones del profesorado.

Sorprendióla un poco el primer recibimiento de su padre, pues contaba con una ovación doméstica; tan solo Agata la admiró sin reticencias prediciéndole que llegaría á casarse con un príncipe; pero desgraciada-

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (3)

## Treinta y Cuarenta,

POR

EDMOND ABOUT

cuadrado, pu o como el diamante, que no tan solo fascina á las gentes de mal vivir, sino que incita á la misma virtud á deslizarlo bajo la capa.

El presidente Brosse era más que hombre de bien, puesto que era hombre de justicia, y poco faltó para que olvidara sus deberes en presencia de un pequeño Corregio que no se saciaba de contemplar en la galería de un príncipe romano.

Emilia parecía predestinada á la misma suerte que el Elzevir, el bronce ó el pequeño Corregio, y en verdad que el mismo Corregio no pintó nada más fresco, aterciopelado y sabroso que Emilia.

Su cara estaba cubierta de esa pelusilla impalpable con que la naturaleza envuelve á los albércigos y á las mariposas, polvo de juventud y de inocencia que borra el primer amor, y que las hermosuras gastadas tratan vanamente de reemplazar con sus artículos

de perfumería. Dos veces mujer, puesto que era rubia, velaba á medias bajo sus largas pestañas dos ojos grandes azules, risueños como un cielo de verano. Los suaves contornos de su boca, el brillo de sus rojos labios, la blancura de sus pequeños dientes, ligeramente separados como los de los niños, la nacarada transparencia de su fina nariz, el esquisito dibujo de dos enanísimas orejas que desaparecían entre la dorada sombra de sus cabellos, todas las armoniosas perfecciones de su rostro, no creais que formaban un conjunto angélico, sino de una provocat va virginidad. No fué así ciertamente como Saso Ferrato y Carlos Dolci, soñaron sus Madonnas; pero seguramente desearían todos los pintores representar así á Eva, y todos los hombres encontrarla.

Mr. Bitherlin había espresado groseramente el verdadero carácter de la hermosura de su hija. No existe nada tan diverso como la belleza de las mujeres, á no ser la impresión que sobre nosotros produce: hay bellezas heroicas que nos inspiran sentimientos caballerescos: bellezas melancólicas que nos transportan á un mundo ideal: bellezas seráficas que nos lanzan en el misticismo, guiándonos al cielo por los caminos más escarpados: bellezas venenosas que aconsejan el crimen: bellezas domésticas que nos comunican un immoderado deseo de ser padres de familia y concejales de ayuntamiento, y bellezas pasto-

riles que nos despiertan el deseo de beber leche. Con las mujeres de Van Osta e, queriendo hacerse merceder; con las de Teniers, se resigna uno á fumar en pipa; con las de Rubens, no se detestaría esparcir por el mundo una cascada de machachos mofletudos; con las de Watteau, comería nos crema amerenada en escudilla de palo de rosa, y en presencia de Emilia Bitherlin, como ante ciertos retratos de Ticiano y Rafael, se olvidan todos los intereses, todos los deberes, y todas las ambiciones del cielo y de la tierra para no pensar sino en el amor.

¿Cómo esta rapazuela, que corría como una araña de largas patas en el falansterio de Auteuil, se había convertido en menos de un año en la mujer más seductora de París? La naturaleza guarda con especial cuidado el secreto de estas metamorfosis.

Una muchacha salí el mejor día de su adolescencia como de una concha de que nada queda. Todos los ángulos agudos de que parecía erizada la pequeña Emilia, desaparecieron en pocos meses. Se torcieron sus brazos, se redondeó su talle, se modeló su busto como si saliese de manos de un estatuero y se formó su figura, y si permanecieron rojas sus manos no fué sino para conservar el color de la virtud; no pedían más que un poco de cuidado para llegar á ser las manos más bonitas del mundo. Fué tan repentino el cambio, que aun sus mismas compañeras le no-



honra y distinción que se me ha hecho del cargo de vicepresidente primero, en propiedad, porque lo han hecho ustedes muy mal y si lo hubiera sabido antes, no telegrafiaría a usted desde Madrid dando la enhorabuena al partido por haber depositado la jefatura en manos de usted, ni agradecido tampoco la distinción que se me ha otorgado.

Preguntamos al colega republicano posible: ¿estamos en lo firme ó acaso no discurremos con lógica en esta ocasión?

Anoche se reunió el comité de los disidentes en casa de su presidente el Sr. Marqués de Benalúa, con objeto de dar posesión al vicepresidente primero D. José Mauricio Chorro. Que sea muy enhorabuena.

Dice nuestro apreciable colega *Buenas Noches* que de los 242 individuos que asistieron á la reunión de los disidentes, solo 36 tienen voto para diputados á Cortes, cuyos nombres inserta.

Esta cifra es indudablemente exagerada pues muchos de los nombres que figuran como electores en las listas, tenemos la evidencia de que no son los que han concurrido á la citada reunión.

Y de todos los de la lista solo tres dieron su firma para las cédulas de interventores del partido liberal que votó á nuestros distinguidos amigos Sres. Viudes y Arroyo.

El órgano de los disidentes, comentando el silencio de los ilustrés correligionarios, que con tan poca fortuna aparecen en el comité nombrado el domingo último, dice:

«El que calla otorga, y en estas circunstancias los Sres. Sagasta, Abascal y Arroyo, callando, darán muestras de tener mucho talento.»

El que calla, caro colega, cuando le preguntan, es porque no quiere que su contestación moleste á quien le dirige la pregunta.

Pero los aludidos señores, que tienen mucho talento, como dice muy bien el colega, y además una fina educación, no deben haber callado, pues nos consta que así lo han hecho, por más que se obstinen en negarlo los disidentes.

Lo que sucede en puridad, es que las contestaciones no han satisfecho á los señores del comité, y antes que manifestarlo, prefieren aparecer como desairados; lo que nosotros no debemos consentir, por tratarse de las altas personas mencionadas, á quienes venimos obligados á defender de cualquier ataque que bien directa, ó indirectamente, se trate de inferirles.

D. Carlos de Borbón se ha declarado partidario de los proteccionistas catalanes, y ya cuentan con un nuevo auxiliar de sus propósitos de obstrucción al *modus vivendi*.

Publicamos á continuación la carta que á este fin dirige el Pretendiente al titulado general Cervero:

«Gratz 8 de junio de 1886.

Mi querido Cervero: Con mucho gusto te concedo la autorización que me pides en tu última, para dar á conocer los sentimientos que me animan respecto á la crisis que actualmente aflige á Cataluña.

En tu reciente instancia á mi lado, has podido apreciar el eco que siempre despiertan en mí las quejas de nuestra España. Todo lo que á sus hijos lastime, aunque sea en lo más mínimo, á mí me hiere profundamente.

¡Así Dios me conceda poder para remediar

mente la era muy poco probable que los príncipes viniesen á buscarla á la calle del Marais, y Mr. Bitherlin no parecía nada dispuesto á presentarla al mundo.

El único sitio en que podría presentarla era en el café del *Paso de la mula*.

Este viejo egoísta y gruñón había establecido en torno de su vida una especie de muralla de la China, y cuando vió que tenía un tesoro que guardar, no pensó si no en atrincherarse más cada día: temía que algún día drón de honores le robase aquella seductora criatura, pues nunca entró en sus planes ni aun el concedérsela á un hombre de bien.

Despreciaba soberanamente esa costumbre de los ingleses y de los padres de familia, que consiste en proporcionar salida á los productos de sus casas: tan avaro de su sangre como de su dinero, hallaba muy natural el economizar para su vejez sus escudos y su hija.

La primera medida que tomó fué dejar el arriendo de la habitación de Anteuil, remitiéndole á los jóvenes del falansterio y á la libertad del campo, y acto seguido anunció á la muchacha que nunca la perdería de vista, prohibiéndola espresamente asomarse al balcón sin él. Emilia tomó en muy buen sentido las amenazas y severidades de su padre: también las avejillas se encuentran perfectamente en su jaula hasta el momento de tener alas, y no sienten la necesidad de la libertad

sino cuando tienen en qué emplearla: acepto pues, sin murmurar cuantas leyes creyó oportuno Mr. Bitherlin promulgar en la casa. Se dejó encerrar bajo llave, consintió en no ver á nadie y representó el papel de la princesa encantada en la torre, sin sospechar que en aquél juego podía ganar la primera arruga de la solterona. Lo único que la disgustaba era el avinagrado gesto de su padre.

Mortificábase el veje siempre rodeado de personaje tan brusco y trató de suavizarle algo. El deseo de agradar, innato en toda mujer, era en ella dominante hasta tal punto, que si un indiferente la hubiese mirado sin dirigirla una sonrisa, lo habría considerado como una impolítica. Emilia empezó el aprendizaje de las gracias en el tiempo en que su belleza, dejaba algo que desear, así es que, después de su matrimonio fúnebre, encontraba impertinente que sin ser serenos ni ciegos, le pusieran los rogar, y sobe todo el autor de sus días. Dicho óse, pues, á envolver á Mr. Bitherlin en una red de pequeños cuidados y zalamerías en que, otro que no hubiera sido el capitán, se habría dejado cojer. Le hizo una corte asidua, le acompañó á destajo, y agotó para él solo esa cantidad de amor que una muchacha de diez y siete años gasta como puede, ya sea en caricias á un gatito ó en besos á los pájaros: pero mientras más dulcemente mecía á aquél viejo niño, más refunfuñaba

sus males, como corazón me ha dado para sentirlos!

Procura que llegue á noticia de mis fieles catalanes la parte que tomo en sus zozobras, y recuérdales que los intereses de su industria son sagrados para mí.

Tu afectísimo, Carlos.

¡Valiente amigo se han echado los catalanes con este nuevo adalid!

«El Porvenir» órgano de los federales en esta provincia, y muy querido compañero en la prensa, dice en su número de ayer:

«Pregunta de actualidad

Ahora que el señor marqués de Benalúa, ha aceptado (?) la jefatura del grupo liberal cuya voz cantante en la prensa lleva nuestro estimado colega *El Constitucional Dinástico*, se nos viene á mentes que allá cuando los jesuitas visitaron esta tierra hidalga, provocando escándalos mayúsculos en las iglesias y vociferando contra la prensa periódica, el señor marqués, con otros respetabilísimos neo católicos, suscribió en primer lugar una solemne protesta contra los desahogos de los liberales y de la misma prensa sin omitir los que *El Constitucional* también se permitió en ocasión tan preciosa, en frente de los partidarios del oscurantismo.

Y á cinco nosotros. ¿Al proclamar *El Constitucional* la jefatura del señor marqués, ha modificado sus ideas anti-jesuitas y libre pensadoras, ó ha renunciado el Sr. Aguilera á sus principios frailesco?»

Es decir: ¿ha ido el colega hácia el señor marqués, ó el marqués hácia el libre-pensamiento del colega?»

Esperamos la contestación.»

Telegrámas

Trastornos

París 16.—La prensa de hoy viene ocupándose de los asuntos de España, denunciando la grande agitación que existe con motivo de los republicanos y carlistas. Los príncipes de las familias que han reinado en Francia, han decidido no abandonar á ésta, interin el gobierno no los expulse por la fuerza. El proyecto de expulsión creése que tendrá 150 votos contra 115.

Bolsa: 4 por 100 español, 59'20.—3 por 100 francés, 83'45: último precio: español 59'118.

Preparativos electorales

Londres 16.—Los preparativos electorales continúan con la mayor actividad. Mr. Gladstone salió ayer con dirección á Escocia.

Mensaje, cólera y carlistas

Roma 16.—Hoy se discutirá el mensaje en la Cámara. Créese que las minorías le prestarán su apoyo. El cólera disminuye. Según telegramas de Viena dicen que la epidemia se ha presentado en Trieste. Dícese que en Nápoles se prepara un envío de armas con destino á los carlistas.

Ecos locales

La persona que se hubiere encontrado un alfiler largo de oro con una bola encarnada en un extremo con algún esmalte encarnado, que se perdió en la noche del 16 del actual, desde la calle de Zaragoza, al paseo de Méndez Núñez, se servirá, si gusta, entregarlo en el almacén de muebles de alquiler de D. José Fuentes, en dicho paseo, donde se le dará una gratificación.

Ho sido nombrado agente de orden público de primera clase, el que lo era de tercera, don José Compañ y Pallarés.

Nos suplican algunos aficionados á toros, de esta capital, hagamos presente á la compañía del ferro carril de Murcia, la conveniencia de establecer dos trenes extraordinarios, los días 23 y 24 del actual, en que se han de verificar corridas en la capital vecina, en vez de uno solo que hay anunciado, pues de este modo y saliendo de Alicante á las nueve de la mañana para estar de regreso á las diez ó las once de la noche, sería posible asistir á las corridas sin necesidad de hacer noche en Murcia.

Creemos muy justa la petición de los aficionados que indudablemente redundaría, al ser atendida, en beneficio de la compañía, por que siendo la hora de los trenes la que indican, aumentaría muchísimo el número de pasajeros, que de otro modo se retraerán.

Esperamos que la compañía de los ferro-carriles andaluces atenderá los deseos de los aficionados alicantinos.

La guardia para el día de hoy en la Casa de Socorro está á cargo del médico de Beneficencia domiciliaria, D. Esteban Sánchez Santana.

Llamamos la atención de quien corresponda acerca de una multitud de perros muertos que se encuentran en el puerto muy cerca del muelle de costa y del contramuelle, sitios por donde pasea la gente, la cual se vé molestada por el olor que despiden los cadáveres de aquellos animales, que además son un grave peligro para la salud.

También sería muy conveniente que se ejerciera alguna vigilancia por esos mismos sitios á fin de evitar que algunos mozalvetes se bañen, como lo hacen á diario, en el propio traje de nuestro padre Adán, ofendiendo á la moral y á la decencia.

Hoy de diez á doce de la mañana, tendrá lugar en la Casa de Socorro, la vacunación y revacunación gratuita para los pobres.

Un pobre jornalero llamado Juan Miralles Caturla, que trabajaba ayer por la mañana en el muelle en la carga y descarga de mercancías, sufrió un golpe que le ocasionó la fractura de los huesos de la pierna por su tercio inferior.

Inmediatamente fué conducido á la Casa de Socorro, donde el médico de guardia don Francisco de P. Sevilla, le practicó la primera cura, siendo conducido después al hospital provincial en grave estado.

Siguen estacionados los carros de trabajo en la calle de San Fernando y sus afluentes, llenándolos de inmundicias que despiden un olor insostenible.

De nada sirve que los vecinos y la prensa se estén quejando continuamente; nadie les oye, ni les hace caso.

¡Cómo ha de ser!

Llamamos la atención de quien corresponda para que vigilen y examinen con el interés debido las frutas y hortalizas que se espeden en nuestros mercados, puesto que los vendedores de las mismas son poco escrupulosos para ponerlas á la venta pública en su verdadera sazón, importándoles un bledo que la humanidad reviente, mientras ellos obtengan un lucro exorbitante.

Trasladamos por el pronto este suelto á la comisión de mercados de nuestro municipio.

Todas sus coquetías filiales traían á la memoria á Mr. Bitherlin, otras falaces caricias para él muy poco sinceras. Pareciase Emilia á su madre hasta en sus besos, aun cuando la pobre mujer no pudo darle lecciones. Cada actitud graciosa, cada chiste de la niña despeñaba los celos póstumos del marido y la tosca prudencia del padre. Realmente sufría él cuando sorprendía en cualquier movimiento de Emilia la provocativa gentileza de que tanto se había lamentado en su esposa, llegando hasta á participar á la gorda Agata, que nada comprendía y se oíó de verse dos veces deshonrado.

En estos misantropicos accesos reprochaba á la pobre chica la obstinación de su sonrisa y lo engañoso de su corazón.

Una tarde en que estaba algo meditabunda durante la comida:—¡Atención! ¿Ahora te pones á contemplar la botella?—Otra vez, al cojerle la cara e tre las dos manos para besarla, la rechazó con dureza y se oíó de sí mismo hasta exclamar:—¡Eres una lorreta! ¡Te irás mal fin!—Sin comprender el sentido literal de esta injuria se resintió la pobre niña hasta en las últimas fibras de su alma, y respondió por la vez primera con cierto coraje:—¡No sé como acabará, padre mío, pero no comienzo muy felizmente!

La duración de los días era terrible en vida tan restringida y poco íntima. Levantábase temprano, por costumbre, y sin pensar que

Según parece, dentro de pocos días empezará á actuar en el teatro Principal de esta ciudad, la compañía de jóvenes italianos dirigida por Mr. Lambertini.

Dicha compañía ha obtenido grandes éxitos en los teatros de Barcelona y Madrid.

También se asegura que en el próximo mes de agosto, actuará en el mismo teatro, la compañía de ópera italiana de Tomba, que en la actualidad funciona en la Alhambra de Madrid.

No es de esperar que estas compañías tengan gran tes resultados, dada la época y las condiciones del teatro Principal, que son muy buenas para invierno, pero para el verano y con el calor que hace en Alicante, son insostenibles.

Vale mas que lo dejen para el otoño.

Dice nuestro apreciable colega *La Unión Democrática*:

«Si fuera verdad que muchos propietarios de presas del agua del Sigrat, á pesar de disfrutar un gran caudal de aquél liquido, se negaran á pagar y no pagaran las 2,50 pesetas mensuales que el ayuntamiento tiene acordado, ¿qué se diría de nuestra administración local?»

Se diría lo que se dice; lo que todo el mundo repite y lo que sabe todo el mundo.

Y como las cosas del ayuntamiento van picando en historia, es necesario que nuestros colegas tomen cartas en el asunto, á ver si entre todos ponemos en claro ciertos puntos negros.

Por nuestra parte no tenemos que abandonar esta tan importante cuestión y desde luego aseguramos que no ha de faltar materia.»

Conformes en todo, querido colega, excepto en lo del *gran caudal*, porque éste, ni que paguen ni que no paguen, sale por las fuentes.

Según tenemos entendido, se han entablado negociaciones por una casa extranjera para la adquisición del proyecto de tranvía de vapor de esta capital á San Juan, Muchamiel y Villanueva, con objeto de proceder á la ejecución de las obras, si del estudio á que se someta el proyecto, resulta que puede hacer reproductivo el capital que en ellas es empleado.

Es probable que para las fiestas de la Virgen de los Remedios, patrona de Alicante, haga su entrada solemne en esta capital el Ilustrísimo señor obispo de esta diócesis, recientemente nombrado.

La empresa del Teatro-circo, en su afán de hacer al público agradables las veladas de la temporada que comenzarán mañana, se propone fijar un día de moda á la semana, que probablemente serán los viernes, en cuyo día se repartirán á las señoras asistentes á la función, preciosos y perfumados cromos con el programa de la representación y *bouquets*. También se proponen destinar para las noches de moda los estrenos de las obras nuevas.

Auragamos á la empresa del Circo muy buenos resultados en esta temporada, que compensarán sus sacrificios por complacer al público.

Ecos de los pueblos

Jalón 15 de junio de 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL

Mi querido amigo: ¿Sigues durmiendo todavía en las oficinas el expediente de repo-

de este modo tenían algunas más horas que llenar. Vestíase Emilia para todo el día, con extremada sencillez, pero con cierto especial cuidado de que rengaba el capitán. Había éste declarado la guerra á las esponjas, y decía muy seriamente que la propiedad en las mujeres es la madre de todos los vicios.

Después de almorzar, se ponía el padre á fumar, á dar vueltas por la casa á regañar, á abrir y cerrar los balcones, miraba cien veces la hora de su reloj y daba capirotaos al barómetro; Emilia se bordaba un cuello, cantaba al piano, herencia de su madre, y alguna que otra vez leía Mr. Bitherlin, no veía en esto ningún mal, y permitía á su hija el libre uso de su biblioteca, que se componía de las obras siguientes:

*La casa rústica, Dorat, Los treinta y siete códigos, Victorias y conquistas, Voltaire edición Touquet; El abad Raynal, La Teoría, La medicina sin médico, La historia de Napoleón por Norvins, Las ruinas por Volney, y La Imitación de Jesucristo, en pasta negra, con la cifra de Mme. Bitherlin*

No e a Emilia ni una tonta, ni una Sand, pero tenía imaginación femenina, despejada, viva, razonable y ajustada á los mejores méritos del primer elogio de Francia y por esto los libros de su padre la fastidiaban horriblemente, no encontrando en ellos ni diez líneas escritas para ella.

A las cuatro de la tarde, hora militar,



sección de los concejales legítimos de este ayuntamiento. Muchos meses ha que los interesados reclamaron solicitando volver al ejercicio de sus cargos y esta es bendita de Dios la hora en que nada se ha resuelto todavía.

¿Será preciso que los interesados acudan al ministro en queja de tan injustificado retardo? Así parece se hallan dispuestos á hacerlo en breve plazo, y aun á llamar la atención desde el parlamento, sobre un hecho que no tiene justificación racional.

Ya dije á V. en otra ocasión, que el d. gno. juez de instrucción de Denia Sr. D. Pío Verdú, interpuso de sus buenos oficios, con el laudable objeto de que la política local que los conservadores tanto han envenenado, se suavizase como corresponde á hijos de un mismo pueblo, amigos y parientes todos.

Los nobles deseos del Sr. Verdú no han podido desgraciadamente realizarse. Los conservadores de aquí, como los de todas partes, no renuncian jamás al salvaje placer de la venganza. Unos tres años de estancia en el poder llevan. En tan corto periodo de tiempo han impuesto más multas, causado más vejaciones, que todos los ayuntamientos que nos han gobernado en un siglo entero.

No es necesario que los forasteros pregunten quiénes son aquí los conservadores. Aquellos á quienes vea infringir las ordenanzas y reglamentos municipales, aquellos con seguridad, son conservadores.

Há pocos días estuvo en Denia cierto personaje de esta villa. El Sr. Verdú que á su imparcialidad de juez, une una amabilidad y finura que le hacen altamente apreciable, parece que hubo de dispensarle esas muestras de buena educación que con todos usa, más no falta quien queriendo sacar partido de cosas tan sencillas y naturales, trate de manifestar que goza sobre el ánimo del recto funcionario cierta influencia, que puede serle útil.

Vana ilusión. El Sr. Verdú es de aquellos jueces que honran la toga, y que cumplen siempre con sus deberes, por penoso é ingrato que le sea en algunas ocasiones. Como juez inexorable, como hombre, atento y cumplido caballero.

Pasando á otro género de consideraciones. Há cerca de un año que una avenida destruyó en su mayor parte, las acequias y azudes que conducen y contienen el agua, para el riego de estas huertas y consumo de esta población.

Dos reclamaciones se han presentado al director del Sindicato de riegos, y nada ha resuelto este señor, encontrándonos sin agua para las huertas, cerrados algunos molinos y lo que es peor, escaseando mucho la del consumo.

Suplicamos al señor gobernador se digne resolver pronto una queja que se le presentó por D. Jaime Giner, si quiera evitar los incalculables perjuicios que la inercia del director del Sindicato está ocasionando.

Tenemos entendido que algún regante trata de pedir por la vía judicial indemnización de perjuicios al citado funcionario y sería de lamentar que éste pagara vidrios que tal vez no fué su ánimo romper.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal

En el pueblo de Tibi se ha desarrollado el sarampión, habiendo atacado en dos días á 23 niños, si bien al tercero no ha ocurrido invasión alguna.

Han terminado en el colegio de Santo Domingo de Orihuela los exámenes de prueba de curso, habiendo obtenido un resultado satisfactorio.

El domingo último por la mañana tuvo lugar en dicho establecimiento la solemne distribución de premios, en cuyo acto los más aventajados alumnos recibieron las medallas y diplomas que simbolizan su aplicación, laboriosidad y aprovechamiento durante el curso.

El domingo último estuvieron muy animadas las fiestas llamadas de las mozas, que se celebraron en Callosa de Segura, á cuyo pueblo acudió muchísima gente de los comarcas.

Por la noche se celebró una variada función dramática por los aficionados de dicha villa, siendo dirigidos por la eminente actriz doña Julia Valero.

El lunes á las cuatro de la tarde ocurrió en Alcoy una sensible desgracia en el edificio fábrica de manufacturas de lana, llamado «Máquina de Satorre». A un joven obrero llamado Francisco Pérez Gadea, de quince años de edad, le cogió una máquina de las llamadas «Bobina» el brazo derecho, levantándole todos los músculos del antebrazo y causándole heridas y lesiones de importancia.

Del desgraciado accidente se dió parte al juzgado.

De una grave cuestión se ocupa nuestro estimado colega *El Oriolano*, suscitada entre algunos regantes de la vega de Murcia y otros de la ciudad de Orihuela, y á propósito de ella escribe lo siguiente:

«Han vuelto á reproducirse los abusos que algunos regantes de la vega de Murcia, ampa-

rados por un cacique de Santomera, venían cometiendo en la parada de los Ballesteros, y con descaro tal, que raya en descreimiento y burla de legítimos derechos amparados por las leyes.

El lunes se presentaron al señor alcalde varios regantes de la puerta de Murcia dándole cuenta de la crítica situación en que se hallaban. El señor alcalde reclamó el auxilio de la guardia civil, la que constituida en la parada de los Ballesteros vióse obligada á desamparar á los que pedían su protección, porque según se dice, cuando el conflicto tomaba serias y graves proporciones se presentó un alferéz de la benemérita, quien hizo regresar á Orihuela á la pareja, dejando sin castigo los abusos cometidos por los regantes de la vecina vega.

Dícese que éstos están autorizados por el gobernador de la provincia de Murcia para hacer lo que hacen, especie que nosotros no podemos creer, porque dudamos que la parcialidad llegue al extremo de que dicha autoridad no reconozca ni de cumplimiento á la sentencia dictada sobre el asunto por el Consejo de Estado, lo cual supondría un atropello de la ley que no debiera quedar impune. Alguien protege á los regantes de Murcia con grave perjuicio de los de esta vega, pues de otro modo no se atreverían á cometer tales atropellos. Hoy parece que ha salido de nuevo la guardia civil con ordenes terminantes y una copia de aquella sentencia para que se cumpla.

El conflicto se agrava y mucho tememos que ocurran desgracias que deben evitarse á toda costa.»

En Ibi las corridas de toros celebradas el domingo y lunes estuvieron concurridísimas, habiéndose visto el pueblo visitado por extraordinario número de forasteros, entre ellos muchos de Alcoy.

El ganado dió mucho juego demostrando sus buenas condiciones; los lidiadores cumplieron con su obligación y la empresa hizo su agosto. De manera que todo el mundo resultó satisfecho.

Parece que dentro de pocos días aparecerá en la ciudad de Segura un nuevo periódico titulado *El Diario de Orihuela*.

Con este serán cuatro los que se publiquen en aquella localidad.

**Correo de Madrid**

Madrid 16 junio 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Hoy como ayer se ha hablado mucho de la cuestión parlamentaria promovida por el señor Romero Robledo á propósito de la cuestión del *modus vivendi*. Los comentarios de hoy llevaban la sorpresa ante la facilidad con que el ex-ministro de la Gobernación renunció á promover el debate anunciado, máxime cuando sus amigos le habían anticipado grandísima importancia. De todos modos, sea lo que quiera, el caso es que el peligro de un rozamiento entre el Senado y Congreso, puede considerarse completamente conjurado.

Fuera de esto, las sesiones de ayer no ofrecieron ningún otro interés político.

Referente al *modus vivendi*, el que no parece muy próximo á una solución definitiva, la comisión del Senado que preside el Sr. Mosquera, se reunirá hoy para dictaminar sobre dicho tratado.

Mañana dará lectura el señor ministro de Marina del proyecto de ley fijando las fuerzas navales, exponiendo al Congreso la necesidad de que la ley relativa á la compra de buques, sea ultimada cuanto antes.

Continúan los alarmistas propalando rumores sobre alteraciones de orden público, sin que hasta la fecha tengan el menor fundamento ningún telegrama oficial ni particular ni hay ninguna noticia que los confirme.

La combinación de gobernadores tropieza con los acostumbrados inconvenientes. Es decir, que nadie se conforma con mandar en una provincia de tercera clase. Esta circunstancia hará que la mencionada combinación se aplazará hasta después de terminado el debate del mensaje.

A última hora se asegura que el Sr. Romero Robledo reproducirá después del debate del mensaje su proposición sobre la competencia entre el Congreso y Senado.

La *Gaceta* de hoy contiene el nombramiento de D. Manuel Rodríguez y Rivera para el puesto de segundo cabo de la Capitanía general de Navarra.

Bolsín: 4 por 100, 59'70 fin de mes.  
El día caluroso y despejado.  
Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

El arte de la fotografía está llamado á generalizarse gracias al empleo de las placas secas que evitan la mayor y más difícil parte de las operaciones de laboratorio. Cualquiera persona puede obtener merced á este nuevo adelanto, grandes resultados, sin estudios previos y sin grandes gastos, pues los señores Aramburo hermanos, Príncipe, 12, Madrid,

y con ello se prepara el «Jarabe» y el «Vino de quina ferruginosa» de Grimault y Compañía que encierra además el fosfato de hierro soluble en toda su pureza. No es pues de extrañar la eficacia de este medicamento en la anemia, la clorosis, el empobrecimiento de la sangre, el linfatismo y todas las enfermedades constitutivas en general.

**De aquí y allí**

Un viejo verdé

El tribunal correccional de Dijón ha entendido en un proceso que, por lo original, merece reseñarse.

Mr. Ruvain era un sexagenario correctísimo en su conducta, impenitente, soltero y muy rico. Jamás se le había conocido ningún trapicheo, ni en su vida había borrascas, ni incidentes de cierto género como en la de casi todos los hombres. Si Mr. Ruvain no se hubiera llamado Policarpo, sus convecinos le habrían apellidado el «casto José.»

Vivia solo con una vieja criada á prueba de tentaciones, y él se administraba sus bienes sin solicitar ni admitir la ayuda de nadie, á pesar del mucho trabajo que esto le daba.

Las personas que trataban á Ruvain le suponían un Cresco, porque además de las innumerables fincas rústicas y urbanas que se le conocían, tenía participación en una industria del país que le producía pingües ganancias. Como el viejo vivía económicamente y no era vicioso, creíase que atesoraba el oro en su casa por el solo placer de atesorar.

Ruvain tenía una hermosa casa de cinco pisos en uno de los arrabales de Dijón, que desde hacía dos años visitaba diariamente con diversos pretextos; como el edificio poseía dos escaleras y dos puertas á dos calles distintas, no se sabía nunca cuando nuestro hombre abandonaba la finca.

El portero, única persona que guardaba los secretos de su amo, hubiera podido decir tan solo que el inmueble Mr. Ruvain poseía un verdadero serrallo con todos los refinamientos del gusto oriental.

Nos explicaremos. En cada cuarto de la casa vivía una dama seducida ó enamorada por Ruvain, el cual, para entablar sus negociaciones, se valía siempre del portero; á la sazón contaba con 12 odaliscas de diez y ocho á cuarenta y cinco años, entre las cuales las había rubias, morenas, altas, bajas, blancas, pelineques, etc., pero todas hermosas.

El piso entresuelo de la casa era, digámoslo así, el *domicilio común*. Allí acudía cada una de las sultanas cuando era citada por su señor, guardando todas las precauciones imaginables; de modo que como nunca se encontraban reunidas dos de estas señoras en el entresuelo ignoraban las demás vecinas de la casa que todas pertenecían á un mismo dueño.

Jamás Mr. Ruvain penetró en la mansión de ninguna de sus favorecidas. Cuando le tocaba el turno á cualquiera de ellas la prevenía el día anterior por medio de un billete, llegado el momento penetraba en el entresuelo, y valiéndose de un timbre que repetía invariablemente seis golpes, avisaba á la dama de servicio. Detal e. Mr. Ruvain había dado á todas aquellas pobres mujeres palabra de casamiento.

El lujo de precauciones desplegado por Ruvain no le sirvió desgraciadamente de gran cosa. Una tarde que la *inquilina* del principal se encontraba en su gabinete soñando con su libertad perdida, creyó oír el ruido del timbre, de un timbre igual al que *papá Policarpo* hacía sonar cuando llamaba: es o despertó en la joven una sospecha que ya abrigaba desde hacía algún tiempo y corrió hacia la puerta de la escalera, desde donde se puso á espiar por la mirilla. En efecto, á los pocos minutos vió bajar una mujer envuelta en un tupido velo igual al que ella usaba para los mismos casos, que se detuvo en la puerta del entresuelo, á la cual llamó suavemente con tres golpes cabalísticos.

El corazón de la odalisca dió un vuelco. *Papá Policarpo* la engañaba; sus promesas de casamiento eran una vana fórmula con que cubría la farsa más odiosa y torpe. Desde aquel momento la joven no pensó en otra cosa más que en vengarse; dedicóse al espionaje, y cada tarde vió bajar una dama distinta que se detenía delante de la puerta del entresuelo; llamaba con los nudillos y luego penetraba en el harem.

Virginia Duval, que este era el nombre de la joven traicionada, se puso al habla con la vecina del segundo, que, como también contaba con una promesa de matrimonio, se desmayó cuando supo lo que ocurría.

Tres días bastaron para que todas las vecinas supieran lo que ocurría, y en sesión solemne, celebrada en casa de Virginia, decidieron vengarse. Las señoras de Ruvain se condujeron con tanto sigilo y reserva, á pesar de ser mujeres, que el portero no sospechó si quiera lo que sucedía.

Los planes de venganza que se pusieron á discusión fueron varios; figuraban entre ellos desde la simple paliza á la muerte por medio del fuego lento. Todos fueron rechazados, optándose por la proposición de Mad. Sivary, antigua droguera, que propuso embadurnar de verde al viejo Priapo; al efecto acordaron

utilizar una gran barrica que poseía dicha señora, y la cual no había podido vender.

El plan estaba proyectado con tanta discreción, que no faltó en ninguno de sus extremos.

La odalisca de servicio era Virginia Duval; en el momento de sonar el timbre, acompañada de sus cómplices, cuatro de las cuales trasportaban en peso la barrica de pintura verde, se trasladarían todas al entresuelo. Virginia se adelantó y llamó con los nudillos; Ruvain, muy ajeno de lo que le esperaba, abrió; entonces todas las mujeres se precipitaron en el domicilio común, y cogiendo al viejo, después de vapulearlo, le dejaron en ropas menores. Mad. Sivary se adelantó en aquel momento, y destapando la barrica, le invitó á entrar en ella. Ruvain se resistió; pero su querida sacó un pequeño revólver con culata de marfil y le gritó: «¡O teñido, ó muerto!»

No había más remedio que ceder y Ruvain cedió. Entró en la barrica y después de varios chapuzones le permitieron respirar y salir de la cuba. El aspecto del viejo era deplorable, Virginia reía como una loca diciendo que le parecía un *lagarto húmedo*. La venganza, sin embargo, no acabó aquí. Abrieron un balcón del entresuelo y pinchándole con tijeras le obligaron á saltar á la calle. Aunque el entresuelo era bajo, Ruvain se fracturó una pierna. Cuando acudió la gente en su socorro la rechiffa fué general.

Llevado este asunto á los tribunales, Virginia y Mad. Sivary han sido condenadas á ocho días de arresto. La vista ha sido chistósima, hasta los jueces han reído por los codos.

**Boletín religioso**

SANTO DE HOY.—Santa Marina.  
SANTO DE MAÑANA.—San Gervasio.

**ÚLTIMA HORA**

**TELEGRAMAS DE «LA TARDE»**

Madrid 17 (1'10 t.).—Con motivo de los sucesos de la Puerta de Hierro han tenido un desafío dos militares.

Uno de ellos ha quedado herido.

Se asegura que el Sr. Pi y Margall piensa retirarse de la coalición republicana.

Inalterable el orden público.

Madrid 17 (3'15 t.).—Ha empezado la sesión en el Congreso con escaso número de diputados y poca concurrencia en las tribunas.

Ha sido proclamado hoy diputado el señor Pi y Margall.

Los periódicos franceses continúan publicando noticias alarmantes sobre orden público.

Madrid 17 (3'30 t.).—Los diput. dos catalanes han recibido orden de retirarse del Congreso en caso de votarse el *modus vivendi* comercial con Inglaterra.

Hay un lance pendiente entre un militar y un conocido periodista, por las ocurrencias de la Puerta de Hierro.

La *Gaceta* no publica ninguna disposición de interés gene al.

Madrid 17 (4 t.).—Se dice que dimite el capitán general de Madrid.

Gladstone pronunciará algunos discursos en Escocia defendiendo sus proyectos sobre Irlanda.

El cólera decrece en Italia.

Madrid 17 (4'20 t.).—El ministro de Hacienda se muestra propicio á conceder gratificaciones á los capitanes.

Rechaza el proyecto de supresión del descuento á los militares.

El gobierno sigue tomando grandes precauciones.

Los fondos públicos sostenidos.

**TELEGRAMA DEL CASINO**

Madrid 19 (6 t.).—Telegramas provincias tranquilidad. Mañana mensaje activárase *modus*.

Surgido dificultades, ingleses. Afghanistán.

Bolsa, 59,60.

**Servicio telegráfico**  
de EL LIBERAL

Madrid 17 (11'15 n.).—El ministro de Marina ha presentado hoy en las Cortes un proyecto de ley de construcciones navales.

La discusión del mensaje en el Congreso empezará por la enmienda de los romeristas.

Dícese Zorrilla mantiene relaciones carlistas.

Ha sido nombrado presidente del tribunal de actas graves Bilguer.

Los diputados de coalición republicana han celebrado una reunión.

La Bolsa con tendencia á alza.

Hoy han celebrado Consejo los ministros bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS  
Jorge Juan, 11 y 13



# SECCION DE ANUNCIOS

## A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Bañadores.
Gitfos superiores.	Gutaperchas.
Ara-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Tenedores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petacas.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

### A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuélas.	Serruchos.
Hachas.	Verdugos.
Garlopas.	Ficheros.
Cepillos.	Trincadores.
Junteras.	Triángulos.
Guillames.	Barrenas.
Tenazas.	Berbiquis.
Alicates.	Formones.
Corta-frios.	Gubias.
Visagras.	Roblones.
Limas.	Escuadras.
Escofinas.	Cuchillos.
Sierras.	Destornilladores.

## JARABE ANTI-ESCROFULOSO

TÓNICO RECONSTITUYENTE

Este precioso medicamento cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO para el tratamiento y curación del *raquitismo*, *escrófulas*, *cloro-anemia*, *linfatismo*, desarreglos del ménstruo y vicios de la sangre.

Dosis.—Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precios 2 pesetas 50 céntimos frasco.

FARMACIA DE BELLIDO; PLAZA DE ISABEL II.

## FABRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4. ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y feticitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, precios, colección de molduras talladas, con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, litos y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregadísimos.

### Se venden á bajo precio:

1 alambique de cobre de cabida de un hectólitro.  
1 otro mas pequeño del mismo metal.  
1 manga de cobre con grifo para clarificar licores y colocarlos en botellas.  
1 prensa para poner corchos á las botellas.  
10.000 capsulas metálicas de varios colores.

Una partida de plantas para hacer licores.  
100 botellas de glucosa, esencias para el mismo objeto y varios líquidos para dar color á las bebidas.

La persona que trate de adquirir los mencionados objetos, puede dirigirse á D. Pascual Orozco en Alicante, Pasaje de Américo.

## VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

### PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

### A los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Giné Soler Gang, tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 18, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

## LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España. Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

### Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Lorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

## Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Con tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

### TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

## PILDORAS AMERICANAS DEL DR. GADEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

### CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

## MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID—ESCORIAL  
26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.  
Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.  
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.  
Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

### BAÑOS MINERO-MEDICINALES

DE

## SALINETAS DE NOVELDA

(PROVINCIA DE ALICANTE)

Temporada oficial: desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre

Sus aguas cloruradas sódicas fuertes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es escitante y purgante, según la dosis á que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, escrofulismo y reumatismo de sujetos débiles ó escrofulosos; pero donde ellas manifiestan más ostensiblemente su acción, es en las herpétidas húmedas y psoriasis, en las escrofuloides, en las localizaciones de e. t. s. diatesis e. las mucosas ocular, nasal ó faríngea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensuales de la mujer. Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

## EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

### PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

### PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

## CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las pildoras febrífugo-infalibles de Fernandez Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

## LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. oehavadas y catedralanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

## Almacenes de hierro y ferretería

DE

## HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63. Alicante

## LA TOS

catarral ó de constipado, seca, nerviosa, convulsiva, ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.